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Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, 

Umwelt, Klimaschutz und Verkehr 

Erfurt, 11.11.2021 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, 

Klimaschutz und Verkehr am 19.10.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:05 Uhr 

Ende: 

 

17:29 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Kordon 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

21.09.2021 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  
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 5. Behandlung von Anfragen  

   

 5.1. Vertagung vom 21.09.2021 

Kompostieranlage Waltersleben 

Fragestellerin: Frau Hantke, fraktionslos 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt, 

Ortsteilbürgermeister Waltersleben 

1150/21 

   

 5.2. Vertagung vom 21.09.2021 

Temporeduzierung in der Nordhäuser Straße 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Goldstein 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1294/21 

   

 5.3. Straßenausbaubeiträge Azmannsdorf 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport, 

Ortsteilbürgermeister Azmannsdorf 

1526/21 

   

 5.4. Konzept Registrierungspflicht für Ferienwohnungen 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1563/21 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Zuschüsse Vereine und Umweltgruppen 2021 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1437/21 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV vom 25.05.2021 

zur DS 0653/21 "Feiern in Zeiten von Corona - Stand der 

Standortsuche für einen Spontan-Party Platz?" - Nachfra-

gen 

BE: Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

0918/21 

   

 8. Informationen  

   

 8.1. Mündliche Informationen  

   

 8.2. Sonstige Informationen  
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 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1.  Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, eröffnete die öffentliche Sitzung des 

Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klimaschutz und Verkehr  und stellte die 

form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und Gäste.  

 

Weiterhin wies der Ausschussvorsitzende auf das bereits mit den Einladungen versandte 

Merkblatt für die Durchführung der Sitzung unter Pandemiebedingungen hin. Die Tei l-

nehmenden sind verpflichtet während des Aufenthalts in der Thüringenhalle, außer am 

Sitzplatz, eine qualifizierte Mund-Nasenbedeckung zu tragen. Jede Stunde wird für 10 Mi-

nuten eine Lüftungspause durchgeführt. 

 

 

 

 

 2.  Änderungen zur Tagesordnung  

   

Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor.  

 

 

 

 

 3.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

21.09.2021 

 

   

Die Niederschrift wurde 

 

genehmigt  

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   

 

 

 

 

 4.  Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor.  
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 5.  Behandlung von Anfragen  

   

 

 5.1. Vertagung vom 21.09.2021 

Kompostieranlage Waltersleben 

Fragestellerin: Frau Hantke, fraktionslos 

hinzugezogen: Beigeordneter für Sicherheit und Umwelt, 

Ortsteilbürgermeister Waltersleben 

1150/21 

   

Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

 5.2. Vertagung vom 21.09.2021 

Temporeduzierung in der Nordhäuser Straße 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Goldstein 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1294/21 

   

Im Namen von Herrn Goldstein, bedankte sich der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fra k-

tion CDU, für die Beantwortung und fragte zusätzlich inwieweit es bereits Pläne gibt, eine 

bessere Kommunikation voranzutreiben.  

 

Wie bereits in der Stellungnahme hingewiesen, antwortete der Leiter des Tiefbau - und 

Verkehrsamtes, dass die Umsetzung leider darin scheitert, dass hierfür kein Personal vor-

handen ist und die finanziellen Mittel fehlen. Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

 5.3. Straßenausbaubeiträge Azmannsdorf 

Fragesteller: Fraktion CDU, Herr Hose 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport, 

Ortsteilbürgermeister Azmannsdorf 

1526/21 

   

Die Drucksache wurde 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.4. Konzept Registrierungspflicht für Ferienwohnungen 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Herr Perdel-

witz 

hinzugezogen: Beigeordneter für Kultur und Stadtent-

wicklung 

1563/21 

   

Die Drucksache wurde 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

 6.  Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 

 6.1. Zuschüsse Vereine und Umweltgruppen 2021 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1437/21 

   

Da es sich hierbei um Gelder des städtischen Haushalts handelt, wurde durch  Herrn Dr. 

Warweg, Fraktion SPD, hinterfragt, weshalb der Verein NABU Weimar/Apolda bei der Bez u-

schussung berücksichtigt wurde und ob es nicht auch in Erfurt den Verein NABU gäbe.  Der 

Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes antwortete, dass sich der Verein aus Erfurt nicht 

beworben hatte.  

 

Dr. Warweg beantragte, dass die für den Verein NABU Weimar/Apolda vorgesehenen Gelder 

zusätzlich Verein Erfurter Fuchsfarm zur Verfügung gestellt werden.  

 

Der Antrag wie folgt bestätigt.  

 

Ja 7 Nein 2 Enthaltung 1 Befangen 0 

 

Somit wurden die ursprünglich dem NABU Weimar/Apolda(Anlage 1/Nr. 5) zugewiesenen 

500,00 Euro dem Verein Erfurter Fuchsfarm e. V. (Anlage 1/Nr. 7)  

zugewiesen. 

 

Danach stellte der Ausschussvorsitzende Herr Kordon, Fraktion CDU, die Drucksache mit 

den zuvor bestätigten Änderungen zur Abstimmung. Die Drucksache wurde  

 

mit Änderungen  

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
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Beschluss 

 

Die Vergabe der Zuschüsse an Verbände und Umweltgruppen (gemäß Anlage 1) 1 für 2021 

wird beschlossen. 

 

 

 

 

 7.  Festlegungen des Ausschusses  

   

 

 7.1. Festlegung aus der öff. Sitzung SBUKV vom 25.05.2021 zur 

DS 0653/21 "Feiern in Zeiten von Corona - Stand der 

Standortsuche für einen Spontan-Party Platz?" - Nachfra-

gen 

BE: Beigeordneter für Kultur und Stadtentwicklung 

0918/21 

   

Herr Stassny, Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, erkundigte sich, ob nachvollziehbar sei, wie 

die Jugendlichen zur Party angereist sind.  

Der Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes informierte, dass der Großteil mit dem Fahr-

rad anreiste. Viele Jugendliche sind dann in den  Morgenstunden mit dem Zug abgereist. 

Herr Perdelwitz, Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, teilte jedoch mit, dass wohl auch viele mit 

dem Auto aus dem Erfurter Umland angereist wären.  

 

Herr Robeck, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, wollte wissen, ob das Lärmschutzgutac h-

ten bereits vorliegt. Dies wurde verneint. Er bat darum, dass man den Ausschuss entspre-

chend informieren sollte, sobald das Gutachten vorliegt.  

 

Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

 8.  Informationen  

   

 

 8.1. Mündliche Informationen  

   

Mündliche Informationen lagen nicht vor.  

 

 

                                                                 
1  

Die Anlage 1 ist der Niederschrift beigefügt. 
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 8.2. Sonstige Informationen  

   

Ein Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung informierte über den 

derzeitigen Stand des Verkehrsversuches in der Clara-Zetkin-Straße. 

Seit dem 06.09.2021 ist die Internetseite zum Verkehrsversuch freigeschaltet - 

https://s2survey.net/Verkehrsversuch_Clara/. Hier gibt es neben den FAQs auch eine "Mecker-

ecke".  

Diese wurde auch schon zahlreich besucht und viele Anregungen/Verbesserungen wurden 

geäußert. Man sei bemüht, die Anfragen alle zu beantworten.  

Zusätzlich gibt es entsprechende Pressemitteilungen. In der Clara-Zetkin-Straße wurden 

zudem Schilder mit einem entsprechenden QR-Code, welcher direkt zur Onlinebefragung 

führt, aufgestellt. Das öffentliche Interesse ist sehr groß.  

Er wies weiterhin darauf hin, dass sich die  Befragung nicht nur an die direkten Anwohner 

sondern an jedermann, der sich für den Verkehrsversuch interessiert, richtet.  

Im Ortsteilrat Herrenberg habe man außerdem gemeinsam mit dem beauftragten Gut-

achterbüro vorgesprochen.  

 

Derzeit werden bereits probeweise einige Grünflächen durch das Garten- und Friedhofsamt 

errichtet.  

 

Problematisch gestaltet sich der ruhende Verkehr. Die Verteilung der verbliebenen Park-

plätze sei aktuell leider sehr unausgewogen.  

Momentan ist jedoch die entscheidende Frage, ob zwei Fahrspuren für den Verkehr ausre i-

chend sind. Erst danach werden die daraus entstandenen weiteren Probleme geprüft. Der 

Verkehrsversuch wird noch bis Ende Januar 2022 laufen.  

 

Er berichtete weiterhin, dass durch die Verwaltung und zusätzlich durch ein Gutachterbüro 

Verkehrsbeobachtungen durchgeführt werden. Der Erfahrungsbericht soll voraussichtlich 

im März 2022 vorgestellt werden.  

 

Da das Tempolimit aufgrund der Verringerung der Fahrspuren und der Baumaßnahmen von 

50 km/h auf 30 km/h herabgesetzt wurde, erkundigte sich Herr Phlak, sachkundiger Bürger,  

ob man die Ampelschaltungen dementsprechend anpassen könnte. 

Dies wurde durch den Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung ver-

neint –vor allem durch die  Koordinierung mit der Straßenbahn gestalte sich dies schwierig 

und der Aufwand wäre allein für den Verkehrsversuch zu hoch.  

 

Herr Herb, sachkundiger Bürger, hinterfragte, ob es während der Rush-Hour für die Ret-

tungsfahrzeuge aufgrund von Staus zu Problemen kommt. Hier gibt es keine Informationen 

bzw. kein Feedback des Rettungswesens, dass es zu Problemen gekommen sei. Lediglich 

durch die Müllabfuhr kommt es hin und wieder zu Behinderungen, antwortete der Mitar-

beiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung.  

 

https://s2survey.net/Verkehrsversuch_Clara/
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Weiterhin informierte sich Herr Robeck, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, ob inzwischen 

eine Radverkehrsbeauftragte bzw. ein Radverkehrsbeauftragter eingestellt wurde. Der Le i-

ter des Tiefbau- und Verkehrsamtes informierte zum aktuellen Stand. 

 

Weitere Informationen gab es nicht.  

 

 

 

Kordon xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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